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会議の概要 

会議の名称 令和４年度第１回あま市地域福祉計画推進委員会 

開 催 日 時 令和４年９月１２日（月）午前１０時から 

開 催 場 所 あま市甚目寺総合福祉会館 １階 会議室 

議 題 

１ あいさつ 

２ 委員紹介 

３ 議題 

 ⑴ 「第２次あま市地域福祉計画」令和３年度事業実績・

令和４年度実施計画について 

⑵ 「第３次あま市地域福祉計画」の策定について 

４ その他 

会 議 資 料 

１ あま市地域福祉計画推進委員名簿 

２ 「第２次あま市地域福祉計画」令和３年度事業実績、令

和４年度実施計画 

３ 第３次あま市地域福祉計画の策定スケジュール（案） 

４ 市民向け あま市 地域福祉計画に関するアンケート

調査（案） 

５ 団体向け あま市 地域福祉計画に関するアンケート

調査（案） 

６ 第２次あま市地域福祉計画 概要版 

公開・非公開の別 

（非公開の場合は 

その理由） 

公開 

傍聴人の数 

（公開した場合） 
なし 

出 席 委 員 

富田 悦充  鈴木 千鶴  靜谷 貴代子  服部 章平 

井村 なを子 谷川 輝純  加藤 美由紀  溝口 由紀江 

溝口 正己  安江 利成  三木 優    牧村 順一 

立松 愛唯  後藤 幸元 

欠 席 委 員 渡邉 剛   小林 直也  石田 洋子 

事 務 局 

社会福祉課 

課 長 國立 強志 

主 幹 大野 美代子 

課長補佐 寺尾 香名子 

係 長 加藤 秀一 

主 査 金森 弘高 

 

Next-i 株式会社 安村 眞也 
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議事内容 

事務局 本日は大変お忙しい中、地域福祉計画推進委員会にご出席いただきまし

て、まことにありがとうございます。ただいまから「令和４年度第１回あ

ま市地域福祉計画推進委員会」を開催します。 

本委員会は、あま市審議会等の会議の公開に関する要綱第３条に基づ

き、公開で開催いたします。本日は、傍聴人の方はございませんので、ご

報告申し上げます。 

本日は所用により、渡邉委員、小林委員、石田委員から、ご都合により

ご欠席のご連絡をいただいておりますので、こちらもご報告いたします。 

また、本委員会には、事務局のほかに、社会福祉協議会の職員に加え、

第３次地域福祉計画の策定をお手伝いいただく、Next-i 株式会社の方も同

席させていただいております。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

それでは、開会に当たりまして、牧村委員長よりごあいさつをよろしく

お願いいたします。 

委員長 おはようございます。委員長の牧村でございます。 

本日は大変お忙しい中、地域福祉計画推進委員会にご出席いただき、あ

りがとうございます。 

今年度、第２次地域福祉計画は４年目となり、計画の進捗状況を確認す

るとともに、次期計画を検討する時期になってまいりました。今回は令和

３年度の事業実績と令和４年度の実施計画をご報告したのち、第３次地域

福祉計画の策定に向けたスケジュールやアンケート調査の案をお示しし、

内容を精査してまいります。 

つきましては、各委員のお立場から忌憚のないご意見をたまわりますよ

う、お願いいたします。 

また、本委員会の所要時間は６０分を予定しております。このあと１１

時からは、社会福祉協議会の委員会もございますので、会議の進行につき

まして、ご理解とご協力をお願いいたします。 

事務局 ありがとうございました。 

それでは、ここで、本日の会議資料を確認させていただきます。 

事務局  資料確認  

事務局 続きまして、次第２「委員紹介」について、担当からご紹介させていた

だきます。 

事務局 資料１「あま市地域福祉計画推進委員名簿」をご覧ください。 

今年度、団体役員の交代や人事異動などにより、老人クラブ連合会会長

さま、保育士長さま、小中学校長会会長さま、ＰＴＡ連合協議会会長さま、

津島保健所健康支援課長さまの５名がお代わりになり、ご後任の方々に本

委員会の委員として、新たにご就任いただくことをご承諾いただきまし

た。 

各委員のご氏名につきましては、ご覧いただいている資料にて、ご紹介

に代えさせていただきます。委嘱状につきましては、あらかじめ各新任委

員のお席に置かせていただいておりますので、これを委嘱状交付とさせて
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いただきます。 

なお、任期につきましては、あま市地域福祉計画推進委員会要綱第４条

の規定に基づき、任期中の計画における最終年度の３月３１日（令和６年

３月３１日）までとさせていただきます。 

事務局 それでは、あま市地域福祉計画推進委員会要綱第６条第１項の規定によ

り、ここからの議事進行は、牧村委員長にお願いいたします。 

委員長 『議題（１）「第２次あま市地域福祉計画」令和３年度事業実績・令和４

年度実施計画について』、事務局よりご説明をお願いいたします。 

事務局  資料２に沿って説明  

委員長 ありがとうございました。ただいま、事務局から計画の進捗状況につい

て説明がありました。委員の皆様、何かご質問やご意見はございませんか。 

委 員 基本方針３の５ページに、自主防災会の育成支援というのがあります。 

私は先日、福祉課の方からお話を伺ったのですが、あま市内には、42の

大字があり、42の自主防災会があるとのことなのですが、要支援者名簿を

受け取ってくれた自主防災会は、今年で 13しかないとのことです。 

ここを読むと、「自主防災組織もある」と全部できているように思われ

ますが、３分の２に名簿がわたっておらず、まだまだの状態だと思います。 

３年前は４つの自主防災会に要支援者名簿がわたりましたが、そこから

３年経って 13です。自主防災会は 42ありますので、３分の２が未締結と

いうことになっていると思います。 

これは、言葉はすごくきれいですが、現実的にはまだまだだなと思って

います。確実に進めていただけたらと思います。 

委員長 ありがとうございました。今の件に関して、事務局いかがですか。 

事務局 基本方針３の５ページ（３）自主防災会の育成支援と避難行動要支援者

制度の充実を併せたご指摘かと思います。 

委員のおっしゃるように、避難行動要支援者の名簿をお受け取りいただ

いている自主防災会は、全体からするとまだ少ないです。その中でも、取

り組みを進めていただいている区もあれば、お渡しをさせていただいて、

保管していただいているところもございますので、取り組みもその区ごと

にまちまちといったところです。 

各区の自主防災会の取り組み内容にもよりますので、一概には申し上げ

られませんが、受け取っていただいた区には、ご活用いただけるよう声か

けさせていただいています。 

また、取り組みを先進的に進めていただいている区には、防災訓練にも

出向きまして、そのノウハウを事務局でも勉強させていただいています。

これから取り組んでいく区の方に、機会をとらえて情報提供させていただ

くことも考えておりますので、ぜひご理解のほど、よろしくお願いいたし

ます。 

委員長 ありがとうございます。ほかにご質問・ご意見ございますか。 

委 員 進捗状況について、ＡＢＣＤＥというランク付けになっているが、逆に

これは数値で表した方がわかりやすいのではないでしょうか。ＡＢＣＤＥ
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だとアバウトだと思います。他の行政計画もこの評価なのでしょうか。 

委員長 答えられる範囲で結構ですので、お願いします。 

事務局 他の行政計画においても、ＡＢＣ評価とさせていただいております。 

委員がおっしゃるように、数値で表すということもひとつの方法かと考

えますので、今後において、評価の仕方を 100 点満点や 10 点満点のよう

に、数字で表した方が良いかも含めて、考えてまいりたいと思います。 

委員長 ありがとうございました。関連していなくても結構でございますが、何

か他にありますでしょうか。 

委 員 ２点ございます。 

基本方針２の２ページ目のＮＰＯ団体、市民ボランティア等との連携推

進のところですが、令和３年度は定期的にミーティングを行う、支援を行

うことができたとありますが、実はここ２年で協働のルールブックという

ものが完成しました。 

今後、令和４年度すぐにということにはならないと思いますが、行政、

団体、ＮＰＯとの連携ということを積極的に行っていく、そういったルー

ルブックを活用し、公平・対等に協働していけるような方向性で今後の計

画を考えていただけたらいいなと思います。 

それに付随して、ジュニア版やヤング版も見直しながら、今後、市民の

方の地域活動の担い手は不足していくと思います。ですので、小中学生も

含め、高校生、若い方々の地域活動の担い手、市民が自分事としてまちづ

くりを考えていくといったすそ野を広げていかないといけないのではと

思っています。 

もう１点、４ページ目の上から３つ目の項目で、ボランティア連携のこ

とがここに書かれていますが、以前からボランティアセンター運営委員会

でも、あま市のボランティアの窓口が市民活動センター、ボランティアセ

ンター、学校教育課、生涯学習課等々、いくつかに分かれています。 

そういったところで、重複している登録団体であるとか、ボランティア

のマッチングを効率よく進めていくためにも、ボランティア連携を進めて

いきましょうと、３年ほど前から話していますが、三者が話し合いを行い

刷新していくとありますが、なかなか進んでいないというのが実感です。 

これは継続とありますので、早急にこちらを進めて、やはりボランティ

アをしたいけれども、どこに行ったらいいかわからない、登録したけどな

かなかマッチングさせてもらえない、そういった残念な状況を少しでも減

らしていただけると良いと思っています。 

委員長 ありがとうございました。事務局として答えられることがあればお願い

します。 

委 員 ご要望として受け止めていただいて、今後の計画で積極的にご検討いた

だきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

事務局 ありがとうございます。ご指摘いただいた点について、第３次計画でも

取り込んでまいりたいと思っております。よろしくお願いいたします。 

委員長 ありがとうございました。事務局の方がうまくまとめていただきました
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ので、第３次計画に反映させるべく格別のご尽力をいただくということ

で、お願いしたいと思います。 

進行上、少し押してきております。次の議題にしてまいりたいと思いま

す。『議題（２）「第３次あま市地域福祉計画」の策定について』、事務局よ

り説明をお願いします。 

事務局  資料３、４、５に沿って説明  

委員長 ありがとうございました。第３次地域福祉計画の策定に向けて、まずは

アンケート調査や関係団体へのヒアリング調査を実施しようというとこ

ろですが、各委員からご質問やご意見はいかがでしょうか。 

委 員  特になし  

委員長 特にないようですので、事務局は第３次計画の策定に向けて、スケジュ

ールをもとに取り組んでいただきたいと思います。 

以上をもちまして、本日の議題はすべて終了いたしました。委員の皆さ

ま、議事進行にご協力いただき、ありがとうございました。それでは、進

行を事務局にお返しします。 

事務局 ありがとうございました。皆さまからいただきましたご意見をもとに、

さらに第２次計画の推進に生かしてまいりと思っております。また、第３

次計画の策定にも取り入れてまいりたいと思っておりますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。今後とも、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願

いいたします。 

 

それでは、次第の最後「４ その他」は事務連絡でございますが、次回

の委員会は令和５年２月を予定しております。候補日につきましては、現

段階で２日考えております。令和５年２月１０日（金）もしくは、２４日

（金）で、いずれも午後２時から、こちらのお部屋で開催したいと考えて

おります。日時は開催日の１か月前には、各委員へ書面にてご連絡させて

いただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

本日は大変お忙しい中、ご出席いただきありがとうございました。これ

をもちまして、令和４年度第１回 地域福祉計画推進委員会を終了させて

いただきます。ありがとうございました。 

なお、この後、休憩をはさみまして、予定よりも少し早めの、10 時 55

分より、こちらの会場にて、「あま市社会福祉協議会地域福祉活動計画推

進委員会」を開催いたしますので、引き続き、よろしくお願いいたします。 

 


